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教授感叹“复旦世道变了”
张庆熊在文章中表示，他最感到愤怒

的，是“团委的相关领导分不清楚教学科
研是第一位还是娱乐追星是第一位”。在
文中，张庆熊还感慨“复旦的世道变了”。
他表示，以前自己总是欣慰于“复旦大学
的学生勤奋、聪明、好学，他们大部分的时
间在课堂、实验室和图书馆内”，但现在，
他觉得，“复旦大学一部分学生把追星、娱
乐放在第一位了”。

“我不反对团委举办娱乐活动，但是
如果不把教学放在第一位，不把学术研究
当作重点，而迎合社会流俗，就走错了方
向。孔夫子说过一句话：‘桑间濮上之音，
亡国之音也’！”张庆熊在文中表示。

网友称教授小题大做
随后，记者在复旦大学官网上看到一

条发布于 11月 16日，名为《剧组走进复
旦与同学畅谈梦想》的消息。文中称

“2011年 11月 10日，《大魔术师》剧组主

要演员梁朝伟、刘青云及导演尔冬升将
出席活动”。有不少网友表示，张庆熊说
得有理；但也有不少网友认为，教授有点
小题大做了。

后来，复旦大学学生会官方微博发布
情况说明，表示“缺课”一事并非故意为
之，而是因为现场排队的同学很多，为防
止安全意外，才请当天下午有时间的武警
班同学协助维持秩序。由于时间较紧，武
警班的同学没有事先告知任教老师。

“出名要趁早”，未来明星们的学校生
活总是八卦的好料，引起不少猜测。

中央戏剧学院教授、博士生导师罗锦
鳞近日在微博上称：“今天上午给中戏表
演系 2009级上课，发生了一件我任教 50
年未发生过的事情：影视表演班的全体学
生，旷课。给他们老师打电话，多次，又不
接。半小时左右来了几位同学……”稍

后，他在微博中解释，是因前一晚导演排
戏弄太晚，并说“不是学生的错！是教学
安排上的事”。

“现在的新人心态都变了，缺少了一
种东西”，罗锦鳞的微博引来了网友议论，
更有不少表演科班出身的前辈跳出来说
话，叹息现在的学习氛围大不如前。

导演张一白转发微博并对王学兵和王

澜的微博说：“那时你们是要做演员，现在
他们想要当明星”。毕业于中戏表演系的
王澜说：“有点太不像话了！好几年前就听
何老说，学生上课她得打电话挨个请，那时
我就很不理解这些孩子都怎么了！”上海戏
剧学院的教授张金娣评论道：“堂堂中戏
教学也如此混乱，令人心寒。”
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复旦学生旷课了，干啥去了？
大明星梁朝伟来了，都当保安去了

全班学生请假追星，教授怒斥“世道变了”
18日，复旦大学学术委员会网站上登出一篇名为《“桑间濮上之音，亡国之音也!”——从影星来

访，一堂课35人缺席谈起》的文章，作者是复旦大学哲学系教授张庆熊。在文中，张庆熊称，2011年
11月10日下午，他像往常一样走进教室上课，赫然发现教室里空荡荡，“一个学生上来告诉我，因为
香港艺人梁朝伟来访，35名武警班学员被团委叫去维持相辉堂秩序”，因此请假。张庆熊对此十分
愤怒，“今天是我多少年来第一次如此生气的日子”。

中戏学生不见了，干啥去了？ 前一天拍戏太晚，起不来了
中戏教授遭遇全班旷课引争议


